
広路小の時に校外学習でここに来
たことがあって、その時は歴史に
興味があまりなかったけど、歴史
を学ぶにつれ楽しくなってきて、
中２になった今またここに来るこ
とができました 
リニューアル後も頑張って来るの
で、楽しみにしています 
【金城学院中 2年生 2023.9.24】

小学生の頃、放課後の遊び場（学
び場 ）が博物館でした。
20年ぶりに来てみたら、休館を知
り寂しいです…。

小学生の時に金箔瓦を作って、こ
こに展示されたことが今でも思い
出になっています。
20歳の時は、成人式をここで迎え
ました。
今思えば、小さい頃から大人にな
るまで、たくさんの思い出のある
場所でした。
また足を運びたいです。

しっかり手抜かず 
これぞJapanブランドを見せつけて
下さい。
リニューアル楽しみに待ってま
す。【久】

10年ぶりに来ました  
小さい頃とはまた違った見方で、
博物館を楽しめて良かったです。
リニューアル後もまた来ます 
【2023.9.14 スズキ】

小学校の行事で、博物館に来てま
した。
すごく久し振りに来館して、変
わったところも変わってないとこ
ろもあって楽しめました 
新しくなったらまた来ます 
ありがとう 

開館当初から来ています。ありが
とう。
地下階の映像ミュージアム復活を
願います。

幼い頃から家族と、そして学校行
事で数え切れないほどお世話にな
りました。
3年後また来ます。
【2023.9.24 H.K】

地下鉄ですぐに来ることができた
ので、1人で小さい子たち2人を連
れて何度か足を運びました。
子どもたちに「本物」を見せてあ
げることのできるすばらしい所で
した 
リニューアル待ってます。
【くみこ】

数知れずさまざまな展示で楽しませて
頂きました。
特別展から常設展まで、展示品もです
が、学芸員の方々の豊かな知識と探求
心が楽しさを支えていると思います。
リニューアルおめでとうございます。
バージョンアップされた新博物館を楽
しみにしています。

いろいろありました。
3年後、どんな姿になっているか、
楽しみにしています。
【2023.9.17 榊原充弘】

小さい頃から地元としてこちらに
住んで約40年、何度もこの博物館
に遊びにきました。
小さい頃から常設展のミイラ 
（骨）の展示物が好きでした。
リニューアルしたら、また来ま
す  【Y.M】

2階の床にある「古墳マップ」を見
るのが好きでした。
今はもうなくなって見ることので
きない建物が写っていたので。
改修でこの床がなくなるのがさみ
しいです。

30年近く前、近所に住んでいて、毎
日のようにベビーカーに子供を乗せて
公園代わりにさせていただきました。
なつかしくて、最後にこの景色を見に
来ました。
変わらずあると思っていたものの、な
くなっていくのですね。
お世話になりました。
ありがとうございました。

家族で水木しげるの世界に浸れて
嬉しかったです  
とても素敵な特別展でした。
子どもにももっとアート好きに
なってもらいたい 
表現にとらわれず、自由に心ゆく
ままに。



だいぶ前の特別展示品だった火縄
銃が印象的だった。

昨年、今年のでらますコラボで
知って来ました。
コラボしていただいた事で、来る
ことのない場所に来れました。
リニューアル後も今と同じすばら
しい展示を楽しみにしておりま
す。【2023.9.23 東京より】

長期のお休みはさみしいですが、パ
ワーアップしての再開を楽しみにして
います。
平成12年のインダス文明展や、平成
20年の江戸のオートクチュール展、
令和2年の模様を着る展、だるせんや
月僊、国芳…忘れられない展示ばかり
です。
これからも楽しみに、期待していま
す。【2023.9.18 N.M】

無料でみれたこともあり、大学在
学中によく特別展をみに来まし
た。
大学生活の思い出がたくさんつ
まった場所なので、休館してしま
うのはとても寂しいです…
リニューアルしたら、大学の友達
と遊びに来ます  
【2023.9.12 AT】

昔よく家族で来てました。
常設展は昔のものが大好きで、以
前のリニューアル後の常設展はな
かなか好きになれませんでした。
今回のリニューアルでさらに良く
なることを楽しみにしています 

家族でよく来てます。
新しくリニューアルされるのはた
のしみです。
古い建物、今までありがとう  

20年前、母に連れられ毎日のよう
に来ておりました。
前庭で元気いっぱい走り回って遊
んだこと、忘れません。

知多半島の武豊から展示を見に来
ました。
たまに程度ですが、来るといつも
ていねいな展示だなぁと思ってま
した。
3年後をたのしみにしています。

名古屋市博物館に来たら出迎えて
くれる「考える人」に安心感があ
りました。
いつもいつもありがとう。
また3年後の再会楽しみ。【ふ】

今50代ですが、子どもの頃に見た
黄金のミイラ 名前ははっきり分
からなくても、姿形は今でも覚え
ています。
ものすごい人人人でした。【ふ】

小さいときから何度も来館しまし
た。
また新しくなる博物館も楽しみで
す  

常設展前にある名古屋市の空撮
や、常設展内で上映されるまつり
の映像コーナーが大好きで、名古
屋市博物館に来るたびに見ていま
した。
リニューアル後も「来るたびに見
たくなる 」という場所・展示が
あると嬉しいなぁ  【ban】

1人で来たり、家族で来たり、何度
もありがとう。
思い出たくさんです。感謝です。
リニューアル楽しみにしていま
す。【ふ】

幼い頃から、家族と一緒に見させ
て頂きました。
色々な展示品を見てきましたが、
印象に残ったものが数多くありま
した。
本当にありがとうございました。

30年前の小学生の頃から度々来て
いました。
さまざまな特別展を見た思い出が
あります。
今日は見納めに来ました。
リニューアル後を楽しみにしてい
ます。【2023.9.9 R.K】

小学生の娘と次の特別展は何かと
いつも楽しみにしていました 
しばらく休館はさみしいですが、
リニューアル後の博物館にも期待
しています☆【2023.9.10 A.A】

貴館開館当時にB1講堂でイベント
に参加して以来、親しんできまし
た。
新しく生まれかわって、また来館
できるのを楽しみにしています。
【2023.9.22 Asami】

母が亡くなりました。
いつも父と母で来ていましたが、
この度はチケットをもらい夫と子
と私の3人で楽しみました。
リニューアル楽しみにしていま
す。【2023.9.18】

夏祭りが楽しかったです。
またいつか開催してください。

地元のことがたくさん知れて、歴
史を感じることのできる素晴らし
い場所です。
「アイドルマスター」という大好
きな作品ともコラボしてくださ
り、とてもうれしかったです 
またいつの日か会いましょう 
【2023.9.24 ピール】



子供たちとお庭でくつろいだり、
地下の講堂のイベントで楽しんだ
り、ありがとうございました。

キタロー サイコー 
水木センセ サイコー 
でも、物販は外にしてほしい…。

兵馬俑やようかい展みました 
よかったです 【KANA・NAO】

子どもたちと電車に乗って、ゴジ
ラ展やスヌーピー展など来まし
た  
楽しかった思い出です。

特別展は、最初の兵馬俑展が印象
的でした。
常設展は、尾張の歴史を振り返る
場所でした。
特に、以前夏に実施していたワー
クショップなつまつりがとても楽
しい思い出となっています。
再開を楽しみにしています。
【KK】

大学の帰りによく通っていまし
た。
休館明けには、また通います。

猫展、水木しげる展を見ました。
楽しかった  
リニューアル後、楽しみです。
早く見れないかな  

ありがとうございました。
リニューアル後もまた来ます 

小学生のころから社会見学や展示見学
でお世話になりました。
大学生になってから常設展を見ると、
小学生のころとは違う視点で見ること
ができます。
リニューアル後が楽しみです。
資料保護、頑張って下さい。
【2023.9.13 S.K】

汐路学区に住んでいるので、子ど
もの成人式は3人こちらで迎えまし
た。
末っ子だけ休館で汐路小になりま
す。残念です。
夏まつり、ラジオ体操、ナイト
ミュージアム、沢山の思い出があ
ります。
あ・り・が・と・う 【里】

子供の頃からの夢が名古屋市博物
館の近くに住む事です。
いつも自分にとっての「知の殿
堂」楽しみに待っています。

博物館サポーターMAROの一員で
した 
イベント企画楽しかったです 

水木しげる展を見にきました。
リニューアルたのしみにしていま
す。

ムーミン展が思い出に残っていま
す。

長い間すてきな展示ありがとうご
ざいました。
増改修後もよろしくお願いいたし
ます。【ハラ】

今年最後の名古屋市博物館に来ま
した。
今月でラストになったイベントも
見納めです。【隼】

学芸員実習でこちらに通った日々
を思い出します。
休館はさびしいですが、リニュー
アルは大変たのしみです。

何度か企画展に来ました。
リニューアルオープン楽しみにし
ています。
魅力的な企画展を今後も期待しま
す。

楽しかった。
また会う日まで…です。

博物館の庭園の柵の中に入ったこ
とがあるぜ。



休館前に常設展の見納めに来まし
た。
なつかしい考古建物…
また会いましょう  

最初はいく気にならなかったけ
ど、たのしかった。

恋人とはじめての博物館 
【2023.9.16】

スヌーピー展とピーターラビット
展がよかったです。
浮世絵のかっこよさ、POPさもた
くさん展示してくださいました。
国芳展もすごくよかった  

水木しげる展で初めて来館。
また来ます。

お庭でお弁当を食べて、ゆっくり
するのが好きでした。
今度は自分の子供を連れてきたい
です  【K.T】

「考える人」
ここのも本物だと、今になって知
る。
またあおう 

小学生の頃は習字の展示の度に、
また小学校で社会見学で訪れた
り、特別支援学級（学校）の子ど
もたちの展覧会、特別展でもミッ
フィーやスヌーピーなど数知れず
…
パワーアップしたリニューアルを
待ちます。

文字のチカラ、十便図など、どれも学
芸員の方々の熱意が伝わる良い展示で
した。
ありがとうございました。

縄文人の骨を人生で初めて見まし
た。
休館中も展示が見れるとうれしい
です。【2023.9.18】

歴史が苦手だった私が、身近な歴
史にふれる事でとても勉強になっ
たし、成長もさせてくれた。
先生のような場所でした。

H25年マジックの時間
当時大学生で、博物館で学芸員資
格を勉強してました。
博物館内でマジックショーが見学
できて、とても驚きました。
【S.Y】

休館残念
リニューアル後、絶対来ます。
特別展は何度も歩いて来ました。
【2023.9.23】

百合子ちゃんとじっくり観覧でき
ました 
また3年後に  【Y.O】

小学生の時、友人と瑞穂図書館の
帰りに庭園で遊んでた思い出。

やなせたかし展が良かったです。 ようかいのかたちやいろいろ見え
ておもしろかった。
またきたいです。

リニューアルするのが楽しみで
す 
きれいになったらぜったいに行き
たいです。【はる花】

ようかいみたりして、ぬりかべみ
てたのしいおもいでになった。

ベトベトさんとくらぼっこがかわ
いかった。



水木しげる展が楽しかったです 
【TARO】

庭でたくさんあそばせてもらいま
した。
ありがとー【2023.9.9 Y.M】

とってもたのしかったです 
また来たいです。【彩乃】

リニューアル後の庭の富士山すべ
り台楽しみです  

やなせたかしてん良かったです。

DCてんにママときてたのしかった
です。【そら】

２かいのあそびがたのしかった。
むかしのやつをさわってたのし
かった。

博物館の庭園にウルトラマンのお
もちゃおちてた。

ようかいが少し分かった様に思いま
す。
大変べんきょうになりました。

さいしょはこわかったけど、は
いったらたのしかった【かのん】

3年後の10才のぼくへ
楽しみにリニューアルした博物館
に行こう。

楽しみにしてます。 水木しげるてん楽しかったです。 ムーミンてんがいんしょうにの
こっています。
【2023.9.10 A.S】



インターネット
からのご応募

ゲゲゲの鬼太郎(水木しげる)の
展覧会が楽しかったです。アニ
メや原作の展覧会をまたやって
ほしいです。【ミッチー】

知多の海の紹介を見ました。
リニューアルオープンが楽しみ
です。【よしだかずき】

古代アンデス文明展が特に思い
出に残っています。
歴代アンデス文明の貴重な金製
品や陶器の展示もですが、特に
当時作られたミイラの実物展示
が印象的でした。【N.H】

博物館は、いつもそこにあっ
た。
2026年の秋まで、すこしさみし
いですが、リニューアルされた
博物館の爆誕を楽しみに待って
います。【飼主】

息子たちが小学校・中学校時代に、絵画や書道、俳句などでたくさん賞をいただきました。博物館には「企
画展」を観に行くよりも、入賞した息子たちの作品を観るために訪れることが多かったという思い出の場所
です。その時には、祖父母にも声をかけ家族みんなで一緒にお出かけする団欒の機会にもなっていました。
訪れる度に常設展示も必ず観ていました。
現在は県外の大学に通っている息子たちですが、大学生になった今でもそれぞれの土地（住んでいる県）で
博物館や美術館を訪れているようです。「鑑賞」の楽しさやワクワクする探究心を失わずに持ち続けている
我が子が誇りです。子育て中いつも近くに博物館（や美術館）があって本当に良かったな、と心から感謝し
ています。【千種区・タナカ】

少し前に仕事の関係で名古屋に住むことになりましたが、名古屋の歴史や文化を知らなかった自分は、展示を通して名古屋の魅力を知ることが
できました。常設展のテーマ展示では、毎回新しい学びがありました。担当学芸員さんの思いを感じたり、変わった試みがなされたりしている
のも楽しみでした。
どうか、リニューアル後も、みなさんの研究活動が様々な形で名古屋市民はじめ全国に還元され、学び多い博物館でありますよう強く願ってい
ます。
受付の方や事務の方もいつも親切にご対応くださりありがとうございました。展示を観ているときに、スタッフの方も展示室を見回りながら熱
心に解説を読んでおられるのを見て、こういう方々に博物館の活動は支えられているのだと強く思いました。リニューアルは大変な作業だと思
いますが、どうかみなさまお身体にお気をつけてお仕事をなさってください。長々と書きましたが、新しい名古屋市博の誕生を楽しみにしてい
ます。【BSF】

博物館と同世代の私は、親子3代で楽しく来館していました。
小学校時代に私が描いた絵が市のコンクールで選出され、博物館
に展示されました。
そして最近では、私の子どもが描いた絵が選出されたので、その
展示を博物館において親子で鑑賞できたことが一番の思い出で
す。いつの日か孫と一緒に博物館へ行けますように 【KAZ】

小学校の行事で初めて博物館に行ったと
きに、縄文人の骨に「人間の骨だ 」と
衝撃を受けたのを覚えています。昔の人
なのにまるで最近の人のように感じてド
キドキしました。大人になって色々な展
示会に行ったときには、常設展示も見て
小学生の頃の自分を思い出したりしてい
ます。【T.Y】

名古屋市博物館が開館した1977年、私は小学生でした。当時通っていた名古屋市立某小学校の木造校舎は、卒業後3年ほどで完全に撤去されましたが、博物館の建物は今も当時
のまま…博物館に来るたびに、思い出深い昭和の子ども時代にタイムスリップしたかのような懐かしさと温かさを感じます。
毎回個性豊かな企画展も楽しみですが、休日シフト制の職場に転職した7年ほど前からは、平日の常設展が一番のお気に入りです。ゆったり静かな雰囲気と優しいオーラに包ま
れながら、地元ゆかりの歴史資料や昔の名古屋の写真が見られる常設展は、会社員と通信大学生として多忙な私にストレスフリーの癒しを与えてくれます。そして、展示を見た
後は、もう一つの癒しスポット「カフェサルターレ」でパンとコーヒーのセットをオーダーし、のんびりまったり過ごすのがいつものお約束…しかし、2021年1月に閉店してし
まったのが今も残念でなりません。
2026年秋のリニューアル後、博物館の建物の外観は現状維持のようですが、カフェサルターレのような憩いのカフェもできると尚嬉しいです。3年後、生まれ変わる博物館に期
待しています。【N.石川】



夏祭り、コンサート等
商店街の催事には博物館さんの
ご協力が欠かせませんでした。
感謝でいっぱいです。
           【瑞穂通商店街  大野】

毎年数回訪れていたのにしばら
く見られないのが少しさみしい
です。
名古屋の新名所として、新しく
リニューアルされるのが今から
とても楽しみです  
        【かべやん】

博物館が出来る前はガレキがゴ
ロゴロした空き地だった。
弟とよくキャッチボールやバト
ミントンをした。
弟は博物館が出来る前に14歳
で???というところ【オビコ】

お散歩で、子どもたちが乳児のころから遊びに行っていたので、子どもたちは博物館を自分のお庭と思って
いるようでした。庭園を走り回ったり、かくれんぼしたり、だんごむしを探したり…のびのび遊んで大きく
なりました。
博物館の中も何度か行きましたが、常設展の竪穴式住居でお家ごっこをしたり、昔の書物を一緒に読んだ
り、土器をさわったり…歴史を身近に感じることができてよかったです。ありがとうございます。
ただ、博物館の特別展では、子どもに内容を説明したり感想を話したりしていると、注意されることが多
く、残念でした。普通の声だったのですが…。
説明の文字が読めない子どもとも一緒に展示の素晴らしさを共有したいので、そういった必要最小限の会話
を許容していただける時間などができると、博物館に、ますます興味を持てそうです。
これからの博物館の発展を楽しみにしています。【へぺぺん】

魔女、幽霊、妖怪……毎年、夏の特別展が楽しみでした。
はじめは母や祖母と一緒に来ていたのが、大人になるにつれて一人で来ら
れるようになり、展示だけでなく、休日に博物館に足を運ぶということそ
のものにも楽しさを感じるようになりました。
門から博物館までの通路のパネルも密かな楽しみでした。また来られる日
をわくわくしながら待っています 【清水】

私が子どもの時、旭丘高校出身の母が同級生の皆さんと「集」という展覧会を2階でたまに開催させていただ
いておりました。子ども心に、閉館中の博物館に母の作品を運搬する際は少しワクワクした事を今でも覚え
ています。また、当時1階にあるお土産やさんも美術関連だけでなく、ちょっとした可愛らしいお土産があり
博物館に行くと、母とそこも覗くのが楽しみでした。
関東に在住の今では、結婚前に両親と出掛けた「マリーアントワネット物語展」が印象に残っていたり、名
古屋ウィメンズマラソン出走の際には、博物館が目印になり力が入ったり、大切な思い出の場所です。
3年後、今度は7歳になった自分の息子と母と、改修後の博物館に行ける日を楽しみにしております。
                                         【出口 智子】

あまり行く機会がなかった博物館に、娘と初めて出かけました。
娘にとってとても楽しい思い出になっていて、リニューアルで休
館することを伝えると寂しい、とワンワン泣いてしまって、もっ
とたくさん行けばよかったね、と後悔。
リニューアル後の博物館には、少しお姉さんになった娘とたくさ
んお出かけしたいです。【もものママ】

実家の近所で、子供の頃から幾度も足を運び、慣れ親しんできた
博物館。
大人になり名古屋を離れ、しばらく足が遠のいていたのですが、
2022年夏のアイドルマスターシンデレラガールズとのタイアップ
イベント「でらます」にて、自分の推しアイドル（水野翠ちゃ
ん）が地元の博物館の展示を紹介してくれるという、あまりに不
思議なご縁により、もう一度お邪魔させて頂きました。
かつて瑞穂陸上競技場周辺を遊び場として、見慣れた大曲輪貝塚
の人骨が、いつもの彼女の生真面目すぎてちょっと抜けた調子で
紹介されている光景は、何だか不思議で心暖まりました。
他にも彼女の目を通して、あの頃素通りしていた展示の数々を、
新たな目線で見つめ直すことで、もう一度地元の歴史を辿り、名
古屋を改めてより好きになれたと思います。
新しい名古屋市博物館が、これからも外の人だけでなく、地元の
人もこの町を一層好きになるための場所であり続けて頂けたら、
とても嬉しいです。【躍丸P】

両親と3人で「もしも猫展」に行ったことを思い出します。3人で、描かれている猫の様子を面白おかしく話
したり、猫のせりふを想像したりしながら見たことがすごく楽しかったなぁと思い出されます。
あれから、私は結婚し、令和5年4月には中国地方へ引っ越したので、以前のように簡単に行くことは難しく
なりましたが、名古屋市博物館は今でも大切な場所です。
またリニューアルしたらお邪魔します これまでの歴史を引き継ぎながらも、新しい名古屋市博物館にも期
待しています。【ふみちゃん】



たくさんのご応募ありがとうございました。
   ■2023年9月30日開催の休館セレモニー会場にて、掲示させていただきました。

〇名古屋市博物館で開かれている「大須観音展」を見ました。（平成25年1月）
 現存最古の古事記写本をはじめとする国宝が4件、重要文化財37件を含む平安から室町時代までの1万点を超える仏書、典籍類が所蔵されている大須観音。
展示物は荘厳そのもの。身近な仏閣にあらためて歴史の奥行きを感じました。これだけの品々を管理するのは、大変なご苦労でしょう。
 貴重な文化遺産が未来にわたって継承されるよう望みます。
〇名古屋市博物館ギャラリーで、仏像彫刻教室の師範と受講生の作品展「草仏展」を見ました。（平成25年6月）
 あらゆる技法を用いて細部まで木を彫り上げた60体の仏様が並び、荘厳な眺めでした。
人間の顔がそれぞれ違うように、仏様の顔かたちも一つとして同じではなく、表情の奥に隠された慈悲のまなざしを垣間見た気がします。
 素晴らしい作品に触れて、思わず合掌せずにいられませんでした。【名古屋市中区・70代男性】


